



Le 4 mai 2021

Office de consultation publique de Montréal  
1550, rue Metcalfe, bureau 1414  
Montréal, Québec H3A 1X6

Objet : Lettre d'appui pour le Site Louvain

Le Centre des femmes solidaires et engagées (CFSE) est un organisme communautaire autonome et féministe situé dans le quartier Ahuntsic depuis plus de 20 ans et a été créé par, pour et avec les femmes immigrantes italiennes en 1978. Nous sommes un lieu d'échange et d'action visant à briser l'isolement de toutes les femmes et travaillant dans une approche féministe intersectionnelle, à l'amélioration de leurs conditions sociales, économiques et politiques sans égard à l'âge, l'appartenance ethnoculturelle ou l'orientation sexuelle de ses participantes. En plus de cette mission globale et fidèle à son histoire, le Centre se veut aussi un carrefour de dialogue pour les femmes d'origine italienne.

Nos services individuels et nos activités éducatives et d'éducation populaire sont offerts en français, en anglais et en italien. Le CFSE est engagé à défendre les droits des femmes dans une perspective féministe de changement social. Nous sommes en action et nous luttons pour la justice sociale ainsi que pour l'élimination de la pauvreté et de toutes les formes de violence envers les femmes. Notre vie associative et démocratique rayonne à l'aide de plus de 150 membres, d'une trentaine de bénévoles, de notre conseil d'administration et de nos comités de travail.

Le CFSE est ancré dans le quartier Ahuntsic depuis plus de 20 ans. Le projet du site Louvain est important pour nous puisque nous observons les impacts de la pauvreté, du désert alimentaire et des inégalités sociales sur les conditions de vie des femmes et surtout des femmes que la société racise, des femmes âgées, en situation de handicap et de pauvreté. À titre d'exemple, les femmes qui rompent le cycle de la violence conjugale/violence entre partenaires intimes ou qui vivent en situation de pauvreté trouvent difficilement un logement propre et abordable dans le quartier, sans avoir à déboursé jusqu'à 50 % de leur revenu et d'une taille convenable si elles ont des enfants.

Dans certains secteurs du quartier, l'inaccessibilité aux aliments frais est une triste réalité et une situation que nous déplorons. Le désert alimentaire fait que des participantes et des membres font leur épicerie au Dollarama ou au dépanneur en raison du manque d'épiceries près de leur logement.

Par ailleurs, les organismes communautaires du quartier ne trouvent pas évident l'accès à des locaux abordables et des lieux accessibles aux personnes à capacité physique restreinte afin de poursuivre et de développer l'offre de services et d'activités aux habitant.e.s du quartier Ahuntsic.

Pour que les femmes et les familles s'épanouissent et soient engagées dans le quartier Ahuntsic, il est primordial qu'elles aient accès à un logement social ou abordable, un pôle alimentaire (épicerie ayant des fruits et légumes pour une saine alimentation), des commerces de proximité (pharmacie, dépanneur, librairie indépendante), des parcs, des espaces verts et des jeux pour les enfants ainsi que des organismes communautaires qui leur viennent en soutien. Le projet du site Louvain répondrait aux besoins des personnes qui vivent davantage les inégalités sociales et qui se retrouvent le plus souvent en situation de précarité. Par ailleurs, en impliquant les résident.e.s du quartier dans ce projet, nous créons des actrices et des acteurs de changement qui contribueront à façonner une société meilleure. Des projets de cette envergure favorisent les saines habitudes de vie, une meilleure santé, les valeurs d'inclusion, d'ouverture et de solidarité, et un milieu de vie de qualité pour les résident.e.s.

En espérant qu'il y ait approbation du projet du site Louvain, nous vous prions d'agréer, Madame ou Monsieur, l'expression de nos sentiments les meilleurs.



Janelle LeBlanc  
Directrice Adjointe  
Centre des femmes solidaires et engagées